

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado.—Número suelto 5 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torri-  
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-  
ginales, aun cuando no se publiquen.  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

## COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

## SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de  
Francia y Argelia

por los magnificos vapores de gran marcha  
y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS

Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Linea de Orán.—Siguiendo la costum-  
bre que desde antiguo tiene establecido esta  
Empresa, y para dar mayores facilidades a  
los señores Cargadores y Pasajeros en la li-  
nea entre este puerto y el de Orán, se esta-  
blesce un doble servicio a partir del 1.º de  
Abril de 1900, en esta forma:

Servicio bisemanal.—Martes y viernes.—  
Vapor "Africa", saldrá todos los martes a las  
cuatro de la tarde.

Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá  
todos los viernes a la misma hora.

Ambas salidas con escala en Cartagena.

Linea de Argel.—Servicio semanal.—  
Salidas para el puerto de Argel todos los  
días 5, 15 y 25 de cada mes, a media día,  
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del  
mismo.

Se admite carga para todas las lineas a  
precios convenientes, y pasaje en sus tres  
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,  
ofreciendo el esmerado servicio y excelente  
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-  
te acreditados desde antiguo. Para más in-  
formes, dirigirse a su consignatario en esta  
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Iza-  
bel II, núm. 11.—Alicante.

## Arroz valenciano

(Véase la 4.ª plana)

## PROPAGANDA REPUBLICANA

### EL DESPERTAR

¡Qué hermoso es el despertar de un pue-  
blo!

Francia despierta y se salva matando la  
tiranía que la oprimía.

España en 1868 se levanta como un solo  
hombre y acaba con una dinastía secular, y  
que se creía invencible. Cierta que por tor-  
pezas y faltas de todos, la República procla-  
mada en 1873, fruto de la revolución sep-  
tembrina, la perdimos, pero esto no quita  
veracidad a nuestras afirmaciones.

Nosotros queremos que España se redima  
por una grandiosa revolución, ya que todo  
hoy ha fracasado.

La libertad no se concede, se arrebató, ha  
dicho un profundo político, y es cierto. Por  
eso, pues, queremos nosotros tenerla y fun-  
dar un estado de derecho.

Apresurémonos a desamarrar a los partida-  
rios del antiguo régimen que nos increpan a  
los republicanos, llamándonos ingobernables  
demagogos. ¿Cómo? muy sencillo, fundando  
una libertad tan absoluta, tan igual para to-  
dos, tan tolerante, tan económica, tan po-  
pular, que todos los reaccionarios de la an-  
tigua escuela se hallen desorientados como

peces en el aire. Cuando hayamos olvidado  
los costumbres violentas y serviles del anti-  
guo régimen, nadie podrá ya suponer que  
basta un cambio de persona para resucitarlo  
entre nosotros. Todos los ciudadanos sin ex-  
cepción, cualesquiera que sean sus tradicio-  
nes de familia y sus compromisos heredita-  
rios, preferirán los sólidos beneficios del  
tiempo presente a las ópticas ilusiones del  
pasado.

Marchemos hacia un porvenir de paz y  
de concordia: todos los republicanos tene-  
mos el deber de pensar así. Ante el peligro  
deben borrarse las diferencias y olvidarse los  
resentimientos si existen. Un pueblo no per-  
tenece más que a sí mismo; tiene el derecho  
de gobernarse, discutir sus leyes, votar sus  
impuestos, hablar y escribir con entera li-  
bertad bajo la vigilancia de los magistrados.  
He aquí lo que reclamamos para nosotros y  
para los demás hombres.

Estamos íntimamente persuadidos de que  
nuestra política es honrada y desinteresada,  
pero preciso es confesar que es rechazada y  
combatida por los presupuestivos. No im-  
porta. Somos los más, tenemos de nuestra  
parte la razón y la justicia, y triunfaremos,  
é indudablemente el. No actual ha de ser fe-  
cundo en grandes acontecimientos, favora-  
bles a la libertad y emancipación del pueblo  
español. Si así no fuese, si nos engañásemos  
y todo continuase igual, lo sentiríamos por  
el pueblo, no por nosotros que nada ambici-  
onamos; y los efectos serán la ruina, el  
atraso, el embrutecimiento, la despoblación  
de España y la miseria del elemento traba-  
jador, al mismo tiempo que la acumulación  
de la riqueza en manos del clero, y la pre-  
ponderancia de éste en todas las esferas de  
la vida social, desde el hogar doméstico hasta  
la dirección de la política de la Regente.

Nunca como ahora entendemos nosotros  
ha sido necesaria la propagación de la buena  
nueva; estamos en un período de transición,  
los Estados se estremecen, los poderes se de-  
bilitan, los ídolos caen, la moral y las cos-  
tumbres se relajan; en el ciroulo de la Unión  
Mercantil de Madrid se han pronunciado pa-  
labras muy gordas contra Sivela por lo de  
la negativa de la Regente a conceder audien-  
cia a los comerciantes. En esta disposición  
de ánimos se reúnen los gremios y las Cáma-  
ras de Comercio para adoptar los acuetos  
del caso. Es claro que no podemos anticipar  
cuáles sean éstos, pero ¡qué queda que hacer!  
Obrar y no hablar. Las palabras han conclui-  
do, como concluyeron las audiencias. Almas  
generosas prepáranse al apotestado de la do-  
ctrina democrática: echortes de patriotas se  
acercan a nosotros para infundir alientos a  
nuestro corazón y ayudarnos en nuestra obra,  
mostrándonos los albores de un día no leja-  
no, en que se consumará la redención de esta  
desgraciada nación. Fortalecer los republi-  
camos vuestras convicciones y vuestra fe ra-  
cional en los principios que sustentáis, y es-  
perad arma al brazo los acontecimientos que  
se avecinan, con la seguridad de que no  
queda sin recompensa ningún esfuerzo noble  
y generoso, y ninguno lo es tanto como in-  
staurar la República española y premiar a los  
oprimidos héroes del trabajo.

## EL CACIQUISMO EN LA PROVINCIA

Es sabido que el caciquismo es una plaga,  
y no es la provincia de Alicante la menos  
castigada por ella. Así, al finalizar el siglo  
llamado de las Luces, el país que parecía ha-  
ber llegado en la apariencia al más alto gra-  
do de prosperidad, estaba desde el punto de  
vista moral y social, en una situación alar-  
mante. Las clases más distinguidas de esta  
liberal provincia habían sido aniquiladas co-  
mo cuerpo político, una parte de sus miem-  
bros se dejaba arrastrar por la corriente del  
materialismo, no procurando otra cosa que  
el logro de la fortuna, la vara de alcalde y la  
satisfacción de los placeres; los otros, en odio  
a la República, se aproximaron a situacione-  
ros, y muy pronto perdieron la fé contra-

yendo alianzas funestas que muchos no han  
roto aún.

La provincia de Alicante está dominada  
por el caciquismo en absoluto, y así los pue-  
blos no pueden prosperar ni vivir tranquilos  
é independientes. Por eso se crean ligas con-  
tra el caciquismo.

Es raro, como muchas de las cosas que  
suceden en nuestro país, que el cacique no  
haya sido aplastado, vencido, deshecho.  
Hoy, por lo que se vé, se quiere hacer algo  
en ese sentido, y esperamos que los hom-  
bres honrados no se desanimen y desistan de  
su campaña patriótica.

Aquí hemos tenido en la comarca de la  
Marina a los Thous y Orduña, que han ac-  
tuado durante largos años de señores feuda-  
les mandando a capricho cuando les ha toca-  
do el turno.

Por esta razón, aquí siempre impera el  
despotismo; nunca salimos de la tiranía,  
aunque cambie de nombres y los guber-  
nantes se llamen liberales ó conservadores.  
El mas liberal se atiene en todo a sus pro-  
pios juicios, teniéndolos por infalibles y por  
superiores y más autorizados que los del  
país; no ceden jamás sino ante sus propias  
conveniencias. El pueblo es el instrumento  
en esta farsa liberalista que representan los  
monárquicos, y como instrumento, es siem-  
pre despreciable y siempre despreciado.  
Porque tales son nuestros políticos, y por-  
que entienden así el sistema representativo,  
aquí no hay ni puede haber libertad, pero  
tampoco prosperidad, orden ni tranquili-  
dad.

Y al menos Thous y Orduña, tenían cierta  
talla política; estaban acostumbrados a  
ser señores de horca y cuchillo, tenían cierta  
autoridad y se hacían valer en Madrid, pero  
de hoy, los caciques sus herederos no tie-  
nen nada de eso, y su influencia está reduci-  
da a bien poca cosa. Podríamos citar a los  
Thous, Orduña y Samper en la Marina, a  
otros por el estílo, pero de sobra son conoci-  
dos así como sus hechos.

En Orihuela está Capdepon (D. Trinita-  
rio) que ya no se contenta con mandar en  
su distrito sino que quiere disponer de toda  
la provincia de Alicante, anulando a quien  
él quiere, y haciendo diputado al que le ven-  
ga en gana. Monstruoso caciquismo. ¿Nee-  
sita comentarios? ¿Quién no los hace, si por  
ventura su simple enunciación no fuese  
bastante a sublevar su conciencia?

Elocuentes son los ejemplos que nos ofre-  
ce la capital mismo de ambición y encono  
agitándose los conservadores en un mar de  
miserables pasiones, siendo vil juguete el  
pueblo de impúdicas oligarquías, sin que  
llegue jamás a respirar la libre atmósfera  
del derecho.

Todos los hechos que ocurren hoy entre  
estos políticos se reducen a un hecho único:  
el poder. El mandar es para los partidarios  
del marqués del Bosch y los Mataxistas, una  
conclusión. ¿Qué supone una conclusión?  
Premisas. ¿Cuáles son aquí las premisas? El  
dualismo entre los partidarios de D. Salva-  
dor Pérez y los del marqués del Bosch; los  
primeros representados por *La Opinión*, y  
los otros por *El Correo*, que se hacen guerra  
implacable.

Gobernadores civiles ha tenido la provin-  
cia, muy ilustrados, algunos de carácter en-  
tero, prácticos en el arte de gobernar, cono-  
cedores de las necesidades públicas, ama-  
mentados en el estudio y tolerantes por edu-  
cación; pero se han estrellado ante el caqi-  
que, y han tenido que pedir el traslado ó de-  
clararse vencidos. La envidia por un lado,  
planta que crece y se desarrolla fácilmente  
en España; la resistencia a toda innovación  
por otro, y la omnipotencia del cacique, fue-  
ron causas y lo son hoy bastantes a hacer  
ingobernable esta provincia digna de mejor  
suerte.

¡Infame caciquismo! Te declaramos la  
guerra a sangre y fuego, y no dejaremos en  
la campaña hasta verte aniquilado.

Defiéndete, miserable!

## En el Transvaal

La fácil invasión del Transvaal y ocupa-

ción de Johannesburgo y Pretoria por las  
tropas inglesas, nadie se explica logicamen-  
te. Los boers han tenido posiciones excelen-  
tes que pudieron defender, y, sin embargo,  
las abandonaron, replegándose de una en  
otra sin disparar ajenas un tiro sobre el ene-  
migo.

¿Ha sido por cobardía? No puede suponer-  
se en los que tantas muestras de bravura  
dieron en los comienzos de la campaña. ¿Por  
falta de material de guerra? Tampoco. Todo  
el mundo sabe que los boers han estado reci-  
biendo constantemente municiones y arma-  
mento por la frontera de las posesiones ale-  
manas, y también consta que su artillería,  
buena y numerosa al comenzar la campaña,  
se aumentó con la cogida a los ingleses en  
los desastres sufridos por los soldados de la  
Gran Bretaña.

Antes de ocupar a Pretoria—habían dicho  
los críticos de la guerra anglo-boer—las tro-  
pas de sir Roberts han de sufrir pérdidas  
enormes. El camino que tiene que recorrer lo  
sembrarán de cadáveres los ingleses, y el va-  
lor asombroso del ejército transvaalense, pro-  
bado en las orillas del Tugela, en Magerfont-  
tein, en Stomberg y en tantos otros comba-  
tes, en los que se cubrieron de gloria los sol-  
dados republicanos, hará prodigios cuando  
pisen los británicos el suelo del Transvaal.

Pero, ¡triste decepción! Los boers, desde  
que Kronstand fué ocupado por los ingleses,  
iniciaron la retirada en toda la línea, y el ejér-  
cito británico ha ocupado las dos principa-  
les poblaciones de la república africana, sin  
disparar un solo tiro, sin perder un hombre,  
como el que realiza un paseo militar por país  
amigo.

Reflexionando sobre estos hechos incomp-  
rensibles, asalta al momento la idea de que  
la ocupación de Pretoria y Johannesburgo  
sea convenida de antemano como base para  
empezar negociaciones de paz. Las repúbli-  
cas africanas esperaban desde que empezó  
la lucha una intervención de las potencias  
europeas. Estas en lugar de hacerlo, se limi-  
taron a aconsejarles que cesasen en la lucha  
pidiendo la paz a Inglaterra. Así lo hicieron,  
mas la nación británica no podía concertar  
aquella quedando su orgullo bajo el peso de  
los vergonzosos desastres sufridos por su  
ejército. Necesitaba para sus tropas éxitos  
ruidosos. Habían dicho que llegarían a Pre-  
toria costase lo que costase y no podían ce-  
jar en su empeño.

Por otro lado, los boers, convencidos de  
que a las naciones europeas les importaba  
bien poco que sucumbiesen en la lucha, y  
que el fin sería ese, toda vez que la Gran  
Bretaña seguía acumulando elementos para  
aniquilarlos con su enorme fuerza, habrán  
decidido retroceder dejando llegar sin ob-  
stáculos a los ingleses a Pretoria, al objeto de  
emprender las negociaciones de paz.

Esto es lo lógico. No de otro modo se com-  
prende ese avance victorioso por un país ene-  
migo sin derramamiento de sangre.

Como comentario a la ocupación de Preto-  
ria por las tropas inglesas, solo cabe decir  
que la iniquidad está consumada.

Y consumada, por la cobardía de las po-  
tencias europeas, que nada hicieron para fa-  
vorecer a esos pueblos que tan bravamen-  
te han peleado en defensa de sus legítimos  
derechos, atropellados por la fuerza bruta de  
una nación poderosa.

## APUNTES POLÍTICOS

Ha regresado de Madrid el alcalde de Ali-  
cante señor barón de Petrés, quien ha mar-  
chado ó marchará un día de estos a Murcia,  
y al regreso se encargará de la alcal-  
día.

El señor marqués del Bosch ha quedado  
en Madrid y no regresará hasta dentro de  
unos días.

Queda en la corte D. Hipólito.  
Ese dicen que no vendrá a esta ciudad.

Estará muy satisfecho *El Correo*.  
Que dure es menester.

Los Sres. Senante (D. Manuel) y Giner (D. Ramón) abogados consultados por el Ayuntamiento, han emitido dictamen favorable á querrelarse la corporación popular, en lo ocurrido ó por lo ocurrido en el gobierno civil, con el alcalde accidental Sr. Javaloy, al que querían obligar á que presentase la dimisión.

No hará nada D. Armitaño, como si lo viéramos.

Dicen que se ha conjurado la crisis anunciada.

Los fusionistas estarán desesperados.

El señor ministro de la Gobernación ha conferenciado anteayer tarde con el señor presidente del Consejo.

Leamos:

Ayer por la mañana á las diez ha recibido S. M. la reina en audiencia particular á una comisión del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona.

La comisión ha permanecido más de media hora en la regia cámara, y según una nota que han facilitado á los corresponsales de los periódicos de Cataluña, han hablado del regionalismo, del concierto económico y de otros asuntos de interés para la región catalana.

La comisión ha salido complacidísima del cariñoso recibimiento que le ha dispensado S. M. la reina.

El bofetón á los de la Unión Mercantil no recibidos en palacio, resulta así más.

Mr. Deroudele aceptará la amnistía decretada por el gobierno francés.

**El emperador Guillermo**

Dícese que el emperador Guillermo ha estado en París de incógnito.

Cree *El Graduado* que ahora que será de oposición *La Opinión*, dirá buenas cosas.

¿De oposición á quién, compañero?

Hace notar *El Mercantil Valenciano* que á los señores del Directorio de la Unión Nacional los han echado de palacio.

No les han abierto la puerta colega.

En fin, el resultado es idéntico; que deban estar desengañados de que no les hacen caso en palacio, y obrar en consecuencia.

Los diputados provinciales Sres. Elizacoín, Sorribes y Toda, ya no dimiten.

Tampoco el señor Alcalde.

Cesó el motivo y se quedan en sus puestos.

D. Hipólito, dicen que no viene ya.

**Notas y notitas**

Continúa dando juego eso del pago de las contribuciones, y se ve claro que ese Gobierno no afirma lo que no es verdad en punto á recaudación.

**Junta organizadora**

Muy pronto se constituirá en esta capital una Junta organizadora para llevar á cabo el proyecto de Confederación económica española con factorías en las principales plazas del mundo.

Anoche en el tren mixto salió para Valencia con su distinguida familia, nuestro querido amigo y correligionario D. Manuel Delgado Márquez.

Deseámosles un feliz viaje.

Se ha confirmado nuestro vaticinio de que el traslado de la plaza mercado de García Calamar, al sitio donde hoy está en el barrio de Benalúa, era un disparate. Allí no acuden los compradores, y el dinero que costó la instalación ha sido lo mismo que tirar-lo á la calle.

Decía ayer un sugeto en una reunión al aire libre que los que se quejan de la política de Alicante no son justos, pues ésta presta bastantes servicios, y citaba el caso de haber sido capturados algunos pájaros de cuenta, en tanto que en Madrid se roba en pleno día, y se vaeian escaparates, sin que

los casos sean detenidos, y eso que allí está el mejor del cuerpo de vigilancia y reside el gobierno de la nación.

**Viajes circulares**

El proyecto de viajes circulares facultativos, ó sea, con itinerario á gusto del viajero, que, según dijimos tiempo atrás, estaban estudiando las principales Compañías de ferrocarriles de España, ha sido sometido á la aprobación del Gobierno; de modo que solo depende de que se prolongue más ó menos la tramitación, el que pueda establecerse tan importante mejora para el próximo verano.

Según las noticias que hemos adquirido, entran en la combinación las Compañías de Madrid á Zaragoza y Alicante, Norte, Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo, Medina á Salamanca, Salamanca á la frontera de Portugal, Pontevedra á Santiago, Madrid á Cáceres y á Portugal y Oeste, Andalucía, Bobadilla á Algeciras, Sur de España, Zafra á Huelva, Soria, Alcañiz á Lorca y Lorca á Baeza. Total, catorce Compañías, con una extensión kilométrica, sobre la cual podrán trazarse viajes circulares de unos 11,000 kilómetros.

Sensible es que no hayan entrado en la combinación algunas importantes líneas de vía estrecha.

Lo que ahora importa es que por las oficinas del Estado se abrevie todo lo posible la tramitación, á fin de que el público pueda utilizar cuanto antes esta mejora en condiciones para poder viajar por España.

Es de erer que las compañías interesadas acudirán al ministro Sr. Gasset, para que allane todas las dificultades y se consiga dicho objeto.

La Compañía de los Caminos de hierro del Sur de España ha dejado sometidas á la aprobación del Gobierno varias tarifas especiales. Por una se bajan en 15 por 100 los precios de transporte de los aceites de oliva que se verifiquen por vagón de seis toneladas en todas las direcciones sobre la línea de Linares á Almería mientras recorran un mínimo de 75 kilómetros. Por otra se introducen también importantes economías en favor de los cereales, granos de pino y habas secas que recorran asimismo 75 kilómetros sobre la línea mencionada.

Por otra se abaratan sensiblemente los precios de transporte de las pajas, hierbas secas, alfalfa y heno en pacas prensadas. Y por otra se reducen considerablemente los precios para los transportes de cortezas de pino, roble y encina para tinerías.

**El Sr. Costa**

Confirmando en absoluto cuanto ha anticipado *El Liberal*, ayer se recibió el siguiente telegrama del Sr. Costa:

«Manzanares 1.º.—Cuotas por industrial adeudadas por mí en Madrid, no las pagaré, do ni las pagaré mientras no lo disponga el Directorio. En Manzanares me he dado de baja en la matrícula de subsidio como abogado.—Joaquín Costa.»

**Boletín internacional**

**Sin noticias de Pretoria**

No se ha confirmado aún oficialmente la noticia de que las tropas al mando de lord Roberts hayan ocupado á Pretoria, como anunciaron el día 30 los corresponsales del *Daily Mail* y de la agencia Reuter en dicha capital.

La prensa inglesa comenta friamente los últimos despachos oficiales del general en jefe, hallándose convencida de que eran inexactos los informes de los citados corresponsales.

**Dice un periódico de Sagasta:**

«En una carta que de su corresponsal en esta corte publica el periódico parisién *Le Gaulois*, se dirigen duros ataques al señor Silvea, diciendo, entre otras cosas, que el actual presidente del Consejo no ha mostrado ninguna de las cualidades indispensables entodo hombre de Estado para justificar su elevación á la jefatura del partido conservador, añadiendo que la situación del actual Gobierno no puede ser más insostenible.»

Hay que confesar entonces, señor corresponsal de *Le Gaulois*, que Silvea es un gran equilibrista.

Porque se sostiene en la maroma.

¡Vaya si se sostiene!

Mientras tenga el balancin de las instituciones, ¡que le echen corresponsales!

**Indignación**

En los círculos de Alicante ha causado

gran indignación la lectura de un artículo de Eusebio Blasco, inserto en *La Epoca*, diario ministerial, artículo en el cual se pretende poner en ridículo á la Unión Nacional, tratando la cuestión de la audiencia con tan menguado criterio, solo por agradar al gobierno, que no se comprende incurra en tantos errores un escritor tan experimentado y de sus condiciones notables.

Esto demuestra lo que extravía el servilismo.

**Sindicato**

Segun noticias recibidas en esta capital se ha formado ya en Madrid, bajo la presidencia del señor Duque de Almodovar del Rio, un sindicato para fomentar la exportación de vinos á la América del Sur, aprovechándose las ventajas concedidas por la Compañía Trasatlántica.

Tan pronto como se redacte el Reglamento, se comunicarán á todos partes las bases.

Terminado el apéndice de rectificación al amillaramiento de esta ciudad, por riqueza rústica, pecuaria y agua que ha de servir de base para la formación del repartimiento individual del próximo año de 1901, estará de manifiesto en la secretaría de la Comisión de evaluación hasta el 15 del actual, para que pueda ser examinado por los contribuyentes y producir sobre el mismo las reclamos que crean oportunas.

**Para las señoras (1)**

Modelos exclusivos para nuestras lectoras, de los grandes almacenes de *EL SIGLO*, Barcelona.



*Blusa para señorita*

Es de seda brochada, formando el brochado preciosísimo dibujo. El delantero de esta blusa le forma un peto de seda, color liso, el cual, sirviendo también de cuello, termina en punta en la cintura. A ambos lados del delantero descrito se coloca una franja de terciopelo cortada á picos.



*Blusa para señorita*

Se confecciona con glasé liso, cubriéndolo

la después con tul bordado. Va escotada en el pecho y abierta en el delantero, sobre el cual se colocan unas cintas de terciopelo cruzadas. Las solapas, que resultan bajas, pues terminan en la cintura se adornan con ruxitas de gasa.

**CORREO DE MADRID**

3 Junio 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA.

—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: La audiencia que ha dado la Reina á los catalanistas, ha disgustado mucho á los individuos de la Unión Nacional.

«El Heraldo», en su número de hoy, atribuye á los unionistas el comentario de que ellos no han subido la Marcha Real, ni han atentado en ningun concepto contra la unidad de la patria y no se les concede una audiencia, al contrario de los catalanistas que han proferido mil insultos contra la madre patria y sin embargo se les recibe.

En la reunion de los organismos mercantiles se acordó dejar el martes próximo tarjetas en las casas de Paraiso y Costa.

Se ha visto con mucho disgusto las campañas de «El Imparcial».

La Unión Nacional es probable que celebre un meeting en la plaza de toros.

Dicen de Gibraltar que ha fundado hoy en aquella bahía la escuadra inglesa, compuesta de 13 acorazados.

La escuadra procede de Baleares. El próximo miércoles se celebrará Consejo de ministros presidido por el Sr. Silvea.

El embajador electo de España cerca de la corte italiana, Sr. Dupuy de Lome, conferenció ayer con el presidente del Consejo.

El Sr. Dupuy marchará á Roma en la próxima semana para tomar posesión de su nuevo cargo.

*El Corresponsal.*

**Varias noticias**

En los exámenes de Latin, Religión y Moral, Geografía y Arimética, verificados anteayer y ayer en este Instituto, ha merecido la honrosa nota de sobresaliente, la niña señorita Clement, hija del conocido industrial D. Francisco.

Sarita que no cuenta más que once años es la admiración de sus profesoras y promete ser una notabilidad si continúa los estudios emprendidos.

Nuestra enhorabuena á los dichosos padres.

Anteayer contrajo matrimonio con la distinguida señorita D.ª Carmen Llobregat, nuestro querido amigo y compañero D. Antonio Asin, redactor corresponsal del *Heraldo de Madrid*. Deseamos á los nuevos esposos todo género de venturas y felicidades.

El domingo último se reunió el Colegio de Abogados de esta capital, para proceder á la elección de parte de la Junta de Gobierno del Colegio, habiéndose asistido un considerable número de letrados.

Verificada la elección, el escrutinio ha dado el resultado siguiente:

Reelección de D. José Garcia Soler y de don José Maria Andreu Bellido, para los cargos de decano y diputado primero respectivamente y elegida secretario D. Antonio Martinz Torrejón.

Nuestro paisano el joven barítono Sr. Rodrigo ha debutado con gran éxito en el teatro de Vitoria con la popular ópera de Bretón «La Dolores».

Hemos tenido ocasión de ver los grandes carteles anunciadores de la magnífica corrida de toros que habrá de verificarse el día 29 del corriente mes.

Dichos carteles son muy originales y seguramente llaman la atención de los aficionados. La figura principal consiste en un mozo que chaqueta al brazo espera la acometida de un monumental berrendo.

En los tres últimos días hábiles del presente mes, deben tener lugar en esta comandancia de Marina los exámenes de pilotos de la marina mercante.

La bella señorita Sara Blanco, hija de nuestro amigo el teniente coronel de caballería don José Blanco de Castro, se encuentra algo más aliviada de la pertinaz dolencia que sufre. Nos alegramos.

Ha sido denunciado el último número del periódico «El Gato».

**GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN**

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

Por la Dirección general de la Deuda se entregarán al Banco de España, las carpetas para el nuevo empréstito, hoy martes.

Dichas carpetas llevan cuatro cupones, que por su colocación especial, dos en la parte superior, resultan fáciles de confrontar con el talón, quedando espacio en éste para confrontar también el documento principal.

Con estos cuatro cupones las carpetas servirán un año, durante el cual habrá tiempo de fabricar, preparar y repartir los nuevos títulos.

El alcalde de Denia ha solicitado de la Comisión provincial se le dispense de las formalidades de subasta en las obras de ampliación del local que ocupa la guardia civil.

Como todos los años ha obtenido la brillante nota de sobresaliente, en los exámenes de las tres asignaturas del último curso del bachillerato, nuestro querido amigo el joven D. José Vidal y Ramos, al cual, como a su apreciable familia, felicitamos sinceramente.

Habiendo presentado la dimisión de vocal de la junta directiva de la Cámara de Comercio y de director del "Boletín", que la misma publica mensualmente D. Ricardo Sánchez Palacio, ha quedado encargado de dicha publicación D. Joaquín Bellido Llerens, secretario de la referida corporación.

Se ha dictado una real orden del ministro de Hacienda, disponiendo que el día 2 del próximo Julio de principio en el local de la dirección de Aduanas; el examen previo á que se refiere el art. 10 del reglamento del cuerpo.

El tribunal se constituirá bajo la presidencia del subdirector primero de Aduanas.

**SE ALQUILA**

Se alquila el piso principal de la casa calle de Castaños número 15.

Darán razón en el Almacén de Música de D. Antonio Falcó, número 17, en la misma casa.

**TORERO DE COLOR**

Hemos oído asegurar que para una de las novilladas que se organizarán en nuestro circo taurino durante el mes de Septiembre próximo se contratará al valiente matador Germán León (Facultades) y que al efecto se están haciendo gestiones cerca del representante de dicho diestro en esta capital nuestro amigo don José Ruiz Carratalá. La afición alicantina verá con gusto que se lleve a efecto el mencionado contrato pues el negro «Facultades» es un torero de gran corazón y cada día son más acentuados los elogios que le prodiga la prensa. En Bilbao trabajó no hace mucho y he aquí lo que respecto á su faena encontramos en un periódico de la invicta villa.

«Germán León Facultades, que actuaba de primer espada, estuvo bueno en la muerte de su primer toro, pues después de cuatro pases dados sobre la mano derecha al hilo de las tablas, entró con coraje y atizó una entera, una mija caída, que tumbó al que más se le traía de la corrida.

El público le ovacionó y el Presidente le concedió la oreja. En su segundo después de pasarle regularmente en los medios fue cogido con aparato, defendiéndose en el suelo de los hachazos y resultando con la oreja derecha desgarrada. A pesar del percance siguió toreando con valentía tumbando al buró de tres estocadas.

Nos demostró que aunque tiene un toreo que carece de adornos, sabe conquistar aplausos con el capote y la mujeta y que tiene vergüenza torera no retirándose á la enfermería hasta terminar con el causante del percance.

**A LOS FORASTEROS**

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestros ojos apetecza, á precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

El último número del periódico el «El Progreso» ha sido denunciado.

**MOLISMINI**

Infalibrequita manchas.—Droguería «El Timon», Calatrava. Alicante.

Pianos, armoniums y música  
Pianos-manubrios, Instrumental  
**Antonio Falcó**

CASTAÑOS, 17.—ALICANTE.

**LINEA CONSEIL**

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanos Conseil Ives Conseil, Alphonse Conseil, Mokta, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil.*

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

**Gran Hotel Iborra**

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

**A los inteligentes**

**COGNAC PRUNIER**

De venta en todos los cafés, casinos y establecimientos del ramo.

Para detalles, muestras y pedidos, Alfredo Esplá Lamaiguere.—Alicante.

**LA SIN RIVAL**

**Gaseosa CERNUDA**

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas  
agua de **SELTZ**

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

**CAFÉ SUÍZO Y BILLARES**

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el esquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracelillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS  
Gran Droguería

**EL TIMON JESUS NOGUEIRA**

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Paintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

**Elegante horchatería**

DE **ANTONIO LOPEZ JEREZ**

Este acreditadísimo turroneo ha abierto ya su renombrada horchatería y ofrece á sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el pasaje de Amérigo, sus esmerados y ricos helados de todas clases.

Pasaje de Amérigo

**ULTIMA HORA**

Madrid 4 (5'10 t.)

Suscripción hasta seis tarde en Madrid y provincias.

Tesoro; 454 millones.

Aduanas; 264 id.

Pagarés; 93 id.

Total valores de la conversión 811 millones de pesetas.

Metálico 1.642 millones.

Madrid 4 (4'15 t.)

Hasta las tres tarde suscripción empréstito 984 millones metálico.—Prensa inglesa reclama amplísima autonomía Transvaal Orange.—Se prepara una manifestación de simpatía á Costa.

Los individuos del Directorio están muy satisfechos del resultado de la recaudación.

70'85.—Falta.

**LOS MISTERIOS DE PARÍS**

años, con la diferencia de que mi carnicería era Montfaucon y mi ganado rocines viejos.

Si hubiese tenido dinero, hubiera seguido este oficio. Aquello de irse uno por las ferias montado en una buena jaca, volver á su casa, calentarse a fuego si trae frío, secarse si viene mojado, nallar á su mujer, que es una mocetona fresca y rolliza, rodeada de un enjambre de chiquillos que le meten á uno las manos en los bolsillos para ver si les trae alguna cosa... Y luego por la mañana irse al matadero, coger un buey por los cuernos, sobre todo si es bravo, cáspital muy fiero habría de ser para que no lo sujetara, atarlo á la argolla, darle entre los cuernos, desangrarlo, desollarlo, descuartizarlo... Esta sería toda mi ambición, como la de la Guillabaora el comerse los bueñuelos cuando era pequeñita.

Y ya que hablamos de esa pobre chica: como no la veo en casa de la tía Pelona, pienso que el Sr. Rodolfo la habrá sacado de aquel saquizamí, sería una buena acción, Sr. Murph, porque la pobre chica merece cualquier cosa. Es tan joven, que á fuerza de... y con el tiempo... En fin, el Sr. Rodolfo ha hecho bien.

—Soy de vuestra opinión. ¿Queréis que veamos este despacho mientras descansa el caballo?

El Churiador y Murph entraron en la carnicería, visitaron el establo, donde había tres hermosos bueyes y unos veinte carneros, y el tinglado!

**FOLLETIN DE LA UNIÓN**

los graneros y todas las dependencias de la casa, distribuidas con el mayor orden y aseo. Luego que hubieron visto todo, excepto el piso alto, dijo Murph á su compañero:

—No os parece que mi amigo es hombre feliz? Esta casa y sus dependencias le pertenecen, sin contar unos mil escudos que trae empleados en su comercio; no tiene más que treinta y ocho años, es furete y robusto como un toro, y le gusta el oficio. Ese mozo que habéis visto es muy honrado y entendido en el oficio, y sustituye á mi amigo cuando éste sale á comprar ganado. Dedid: ¿no os parece un hombre muy dichoso este amigo mío?

—Ya lo creo, Sr. Murph; pero ¿qué queréis? Por fuerza ha de haber en el mundo dichosos y desdichados. Cuando pienso en que gano cuatro francos diarios y que otros no ganan más que dos y aún menos...

—¿Queréis que subamos á ver el resto de la casa?

—Con mucho gusto, Sr. Murph.

—Justamente se halla arriba la persona que ha de emplearos.

—¿Que ha de emplearme!

—Sí.

—¿Cómo? ¿y por qué no me lo habéis dicho antes?

—Ya os lo explicaré.

—Esperad un momento—dijo el Churiador

**Almacén de Arroz Valenciano.**

Cacahuete, Chufar, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

**R. GINER**

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm, 94.

**La Cerámica Alicantina**

**DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA**

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm 39, teléfono núm. 13.

**AGENCIA MARÍTIMA**

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngaoion á Vapours (ex-líneas Groses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonst Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

**La Industrial Alicantina**

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

**Roman Bono Guarner**

**Alicante**

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

**COLEGIO DE SAN JOSÉ**

DIRIGIDO POR

**DON CELESTINO CHINCHILLA**

**BROTONS**

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oliciten de esta dirección.

**E. BOTÍ CARBONELL**  
**FERRETERIA, QUINCALLA**

Perfumería y expendiduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

**LOS CHORICEROS**

**GARBANZOS**

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el cerenciente ramo de sáchichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

**Mariano Alvarez**

**LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL**

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

**Garantías**

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
<b>Total</b>		<b>56.028.645</b>

**33 años de existencia**

**SEGUROS CONTRA INCENDIOS**

Esta gran Compañía NACIONAL aseguro contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'4.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUFNDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

**SEGUROS SOBRE LA VIDA**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Batales Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

con tristeza y embarazo deteniendo á Murph por el brazo;—voy á decirles una cosa que acaso no os haya dicho el Sr. Rodolfo, pero que no debo ocultar al amo del establecimiento en que voy á trabajar, porque, si no le gusta, vale más que sea ahora que después.

—¿Qué? Explicaos.

—Que soy un presidiario cumplido, que he estado en presidio;—dijo con voz ronca y sofocada.

—¡Ah!—exclamó Murph.

—Jamás he hecho daño á nadie—añadió con firmeza—y antes moriría de hambre que ser ladrón. Pero he hecho más que robar—añadió bajando la cabeza—he matado oegado per la cólera. En fin, aún hay más que decir—continuó después de un momento de silencio:—quiero que todo lo sepa el amo; porque es mejor que sea ahora que más tarde. Ya que le conocéis, decidme si creéis que no ha de admitirme, porque en tal caso desandaré el camino sin presentarme.

—Subamos—dijo Murph.

Seguíole el Churiador, se abrió una puerta y se encontraron ambos en presencia de Rodolfo.

—Déjanos, Murph—dijo Rodolfo.

Vente conmigo al Temple.—Os sigo, escojo lo mejor que encuentro en la tienda de la tía Urraca, me dais con que pagar, y en un cuarto de hora me encuentro vestido como un propietario. Me citáis para el alba del día siguiente en la puerta de San Dionisio, en donde os hallo con vuestro coche; echamos á andar, y hétenos aquí.

—¿Y qué mal encontráis en todo eso?

—El mal está, Sr. Murph, en que, viéndose bien vestido, ¿me explico? se echa uno á perder; y, cuando vuelva á ponerme mi sayo y mis remiendos, me parecerá... Y luego ¿ganar de pronto cuatro francos diarios; cuando no ganaba más que dos!... ¡Vaya, esto me parece demasiado bueno para que pueda durar mucho.

Mejor quisiera dormir toda la vida en mi mal jergón de paja, que cuatro noches en una buena cama. Este es mi genio.

—Tienes razón, pero mejor sería dormir siempre en buena cama.

—Claro; más vale que haya pan para reventar, que morirse de hambre.

—¡Ah! ¿es una carnicería esta que se ve aquí?—dijo el Churiador oyendo los tajos que daba el mozo y mirando por las cortinas los cuartos del buey y ternera colgados.

—Sí, pertenece á un amigo mío. ¿Queréis verla mientras descansa el caballo?

—De buena gana; me recuerda mis primeros

**A los viajeros**

**Ferrocarriles.**

Línea de Madrid: **TREN CORTO** hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.— **MIXTO**, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.— **CORREO**, salida 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; **MIXTO**, salida, 6'30 mañana; llegada, 10'15 mañana.— **CORREO** salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

**Correos.**

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana; dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'50 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'50 de la mañana.

**Diligencias.**

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 5'30 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.